

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
24/08/2014	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	7		LA SALUD POSTERGADA IRRUMPE EN LA AGENDA

opinión

La salud postergada irrumpe en la agenda



Gonzalo Müller
Werner
Facultad de
Gobierno UDD

En esta segunda entrega de la encuesta UDD-El Sur se abordan una variedad de temas de actualidad regional, desde regionalización a salud, pasando por el tema mapuche y evaluación de las reformas del gobierno. Pero de todos ellos, es el tema de la salud el que irrumpe con mayor fuerza, es hoy por hoy un tema central para los ciudadanos de la Región del Bío Bío al hablar de desarrollo regional, el 33% de las personas la menciona espontáneamente al ser consultados por cuáles debían ser las prioridades de una agenda de desarrollo para la Región.

El acceso a la salud es una variable determinante en la calidad de vida y en las necesidades que visualizan los ciudadanos para que la Región se desarrolle. En la misma línea, un 92% considera necesario un segundo hospital complejo para el Bío Bío y respecto de su ubicación es Chiguayante, con un 27%, quien se impone, pese a lo dividido que se presentan las preferencias de los vecinos, siguiéndole Coronel y San Pedro con un 25 y 22% respectivamente. Un 21% menciona otras comunas entre las que destaca Chillán.

Pese a que una gran mayoría cree que el intendente debiera tener mayores atribuciones, la medida más aplaudida por los vecinos de la Región es que las empresas paguen sus impuestos en la zona, la fue apoyada por un 96%, poniendo así la autonomía financiera por sobre la autonomía política. Esto demuestra la madurez de una ciudadanía que sabe que un intendente sin recursos propios no es realmente una autoridad con autonomía del gobierno central. Un 51% de los entrevistados siente que no se avanza en materias de regionalización.

Sólo un 37% de los habitantes de la Región siente cercano el tema mapuche cuando piensa en su realidad diaria, frente a un 59% que lo ve como algo lejano. Esto es concordante con que un 63% considera que conoce poco y un 17% nada de la cultura mapuche. A pesar de la distancia con que se mira y el poco conocimiento, donde sí se pronuncia con fuerza la opinión pública regional es en condenar los hechos de violencia asociados a la causa mapuche, un 74% los rechaza considerando que nada justifica el uso de la violencia. Así también un 79% de los ciudadanos de nuestra Región considera que la cultura mapuche es parte importante de nuestra identidad como chilenos y sólo un 17% lo considera como una cultura separada y distinta.

En referencia a la Reforma Educacional propuesta por el actual gobierno, un sorprendente 49% dice que conoce algunas de las medidas que la Reforma propone. Pese a ello ésta sigue mal evaluada, ya que el 47% la desaprueba, calificándola como mala o muy mala, en oposición a un 37% que la considera buena o muy buena, en esta respuesta es alta la cantidad de personas que no sabe o no contesta siendo un 16%.

Una de las principales críticas que se ha hecho al ministro Eyzaguirre ha tenido relación con la manera de comunicar las medidas. Esto se ve ratificado en la Región, donde un 58% considera que se ha comunicado mal o muy mal.

Lo mismo ocurre al observar la pregunta en relación a la reforma tributaria, donde pese a los esfuerzos de las autoridades, se consolida con un 50% de las respuestas de los entrevistados la sensación que serán todos los que se verán afectados por la reforma tributaria seguida por que la pague la clase media con un 40% y sólo un 6% las grandes empresas y los más ricos.

Estas dos situaciones se enmarcan en la crítica interna dentro del gobierno de la Nueva Mayoría, de que no se ha logrado comunicar de buena manera los cambios y reformas que están en curso y que esto ha generado un clima adverso de la ciudadanía para las mismas. Estos cuestionamientos al poco manejo político y comunicacional ponen tensión en las evaluaciones del gabinete a seis meses de iniciado el gobierno.